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Левобережье растет и развивается, 
возводятся новые микрорайоны.  Об 
этом шла речь на пресс-конференции 
главы администрации Кировского 
округа Андрея Горбачёва   с. 2

о РазвИтИИ окРуга

кИРовСкИЙ окРуг

НовЫЙ уРовЕНЬ 
гоРоДСкИХ ПЕРЕвозок

Более 200 автобусов,  
33 современных троллейбу-
са, 24 трамвая приобретено 
за последние три года по 
инициативе губернатора 
Омской области Александра 
Буркова и мэра Омска Окса-
ны Фадиной. Еще 29 новых 
троллейбусов выйдут на 
маршруты в этом году.

Омичи, которые регулярно 
пользуются общественным транс-
портом, уже смогли по досто-
инству оценить новые машины, 
работающие на городских марш-
рутах. Это 20 автобусов НефАЗ, 
100 автобусов ПАЗ, 100 автобусов 
малого класса «Луидор», приоб-
ретенные в 2018 году.

«Адмирал» является самой современной 
модификацией на российском рынке: вме-
стимость 96 пассажиров, три широких двер-
ных проема, просторные накопительные 
площадки, наружная система видеоконтро-
ля, wi-fi. Новый транспорт низкопольный, 
обеспечивает удобную посадку пассажиров 
с ограниченными возможностями здоровья. 

Трамвайные вагоны вмещают до 178 
пассажиров, отличаются экономичностью 
и комфортабельностью. Салоны оборудо-
ваны просторной площадкой для детских 
колясок и инвалидных кресел и 29 местами 
для сидения, налажена система аудио- и ви-
зуального информирования об остановках. 
Компьютерное управление, ГЛОНАСС.

Общая пассажировместимость автобуса – 
111 человек, мест для сидения – 28. Автобусы 
низкопольные, что позволяет  пассажирам 
безопасно перемещаться по всей длине 
салона. Пневматическая система наклона 
кузова делает посадку и высадку из автобуса 
комфортной. С внешней стороны автобусы 
оборудованы кнопками вызова водителя. 

#ОМСКМЕНЯЕТСЯ

В 2020 году благодаря за-
ключению контракта на сумму 
688 млн рублей с уральским 
акционерным обществом «Урал-
трансмаш» город приобрел 24 
современных трамвая «Спектр». 
Большая часть трамваев уже 
работает на маршрутах № 2, 4, 8 
и 9, остальные еще проходят пу-
сконаладочные работы и обкатку. 
Это самое крупное обновление 

трамвайного парка Омска начи-
ная с 1991 года. Новые трамваи 
получают хорошие отзывы пасса-
жиров и водителей, в них гораздо 
теплее, чем в старых вагонах.

В конце прошлого года 33 
новых  троллейбуса «Адми-
рал», приобретенных в рамках 
нацпроекта «Безопасные и ка-

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мэр Омска Оксана Фадина:  «Транспорт в жизни любого совре-
менного человека стал неотъемлемым условием. Общественный 
транспорт не должен отставать от требований динамичности, 
современности и своевременности. Ну и, конечно, главное – это 
комфорт, который почувствуют наши жители».

чественные автомобильные до-
роги», уже вышли на городские 
маршруты № 4 «Железнодорож-
ный вокзал – пос. Ермак» и № 3  
«Железнодорожный вокзал –  
пос. Чкаловский». В этом году 
город получит еще 29 низко-
польных троллейбусов, 26 «Ад-
миралов» уже прибыли в трол-
лейбусное депо МП Омска «Элек-
трический транспорт». Они будут 
работать на маршрутах № 15  
«Пос. Чкаловский – ул. Гашека» и 
№ 67 «Пос. Солнечный – ОНПЗ».

После обновления подвижно-
го состава маршруты, на которые 
выходят троллейбусы «Адмирал» 
(№ 3, 4, 15, 67), становятся маги-

Новые автобусы «VOLGABUS Ситиритм» стали подарком не только для омичей, но и для водителей

ТРОЛЛЕЙБУС «АДМИРАЛ» ТРАМВАЙ «СПЕКТР» АВТОБУС  «VOLGABUS СИТИРИТМ»

стральными и работают с 06:00 
до 23:00 с интервалом движения 
не более 10 минут. И омичи могут 
без длительного ожидания на 
остановках с комфортом переме-
щаться по городу с раннего утра 
до позднего вечера.

Кроме того, благодаря нац- 
проекту «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги» в этом 
году на маршрут № 22 «Ул. Бар- 
хатовой – МСЧ-9» вышли  20 ав-
тобусов «VOLGABUS Ситиритм», 
работающих на газомоторном 
топливе. Машины прибыли в Омск 
в конце прошлого года, а 6 февра-
ля 2021 года уже вышли в рейс по 
магистральному маршруту.

Мэр города Омска Оксана Фадина по-
делилась мыслями о работе женщин во 
власти, подробностями личной жизни, 
а также рассказала о своей странице в 
инстаграме      с. 3

По зову СЕРДЦа

Правительство РФ ре-
шило провести Всерос-
сийскую перепись насе-
ления в новые сроки –  
в  сентябре 2021 года.  
К этому времени ожида-
ется стабилизация эпиде-
миологической ситуации 
в стране.

Как напомнили в Омскстате, 
изначально перепись планиро-
валась в 2020 году, однако из-за 
пандемии COVID-19 Правитель-
ством Российской Федерации 
было принято решение о пере-
носе мероприятий на 2021 год.

В настоящее время в стране 
наметилась позитивная дина-
мика в борьбе с эпидемией 
COVID-19, постепенно снижает-
ся число новых случаев заболе-
вания, запущена программа вак-
цинации. В этой связи сентябрь 
2021 года рассматривается как 
наиболее безопасный период 
для проведения Всероссийской 
переписи населения.

ВАжнО 

Главным нововведением 
Всероссийской переписи 
населения станет возмож-
ность самостоятельно за-
полнить электронный пе-
реписной лист на портале 
Госуслуг.

Проведенный Росстатом ана-
лиз показал, что в сложившихся 
условиях оптимальным пери-
одом для переписи является 
сентябрь. Это время, когда люди 
возвращаются из отпусков, ак-
тивно готовятся к учебному и 
деловому году, решают различ-
ные вопросы с государством, 
чаще пользуются электронными 
услугами. Еще один немало-
важный фактор – в сентябре не 
наблюдается массового распро-
странения сезонных простудных 
заболеваний.

Всероссийская перепись 
населения впервые проходит в 
цифровом формате, россияне 
смогут самостоятельно запол-
нить электронный переписной 
лист на портале Госуслуг. При 
обходе жилых помещений пе-
реписчики будут использовать 
планшеты со специальным про-
граммным обеспечением. Также 
пройти перепись можно будет 
на переписных участках, в том 
числе в помещениях МФЦ.

 

ПЕРЕПИСЬ 
ПРоЙДЕт
в СЕНтЯБРЕ

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
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кИРовСкИЙ окРуг РаСтЕт И  РазвИваЕтСЯ

кСтатИ, о ПтИчкаХ

На Левобережье возводятся новые микрорайоны, строятся дороги и объекты соци-
альной инфраструктуры. Об этом шла речь на пресс-конференции главы администрации 
Кировского округа  Андрея Горбачёва, которая состоялась 18 февраля в омской мэрии. 

В преддверии Международного дня птиц в  Кировском округе стартовала акция помощи 
пернатым «Птичья гавань». К участию приглашаются ребята в возрасте от 6 до 12 лет.

В ТЕМУ

В 2021 году предстоит от-
ремонтировать следующие 
дворы:
 ул. Волгоградская, 8;
 ул. Волгоградская, 26;
 ул. Конева, 20.

Ход благоустроительных работ на Городской поляне регулярно обсуждался с подрядчиком

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ

Руководитель округа подчерк- 
нул, что стереотип о Левобережье 
как о спальном районе постепенно 
разрушается. На сегодня здесь рас-
положены крупные промышленные 
предприятия и заводы, торговые 
комплексы, спортивные объекты, 
автовокзал, воздушные ворота 
города – аэропорт «Омск Централь-
ный». На территории округа реали-
зуется два масштабных проекта –  
строительство ледового дворца 
«Арена-Омск» и Омского кадетско-
го военного корпуса.

Организаторы проекта – специ-
алисты администрации Кировского 
округа и природного парка «Птичья 
гавань» – пояснили: несмотря на 
то, что акция пройдет в формате 
онлайн, каждый участник сможет 
оказать реальную помощь птицам, 
зимующим в нашем регионе. 

Так, согласно положению кон-
курс  пройдет в три этапа. Первый 
из них – интеллектуальный. Каждому 
из участников необходимо найти 
верные ответы  на предложенные  
вопросы.

Второй этап – художествен-
но-творческий и называется «Кстати, 
о птичках…». Здесь юные участники 
могут воплотить в жизнь самые сме-
лые идеи. Например, представить 
на суд жюри рисунки, аппликации, 
поделки с использованием разных 
материалов и техник. Главное – при-
держиваться заданной тематики. 

– На протяжении многих лет 
Кировский округ является главной 
строительной площадкой города, – 
отметил Андрей Горбачёв. – В 2019 
году на территории округа введено 
в эксплуатацию 6 жилых домов, в 
2020 году – уже 13, еще столько же 
будет сдано в 2021 году. 

Совсем недавно на Левобере-
жье появились новые микрорай-
оны Кузьминки и Прибрежный.  
В 2014–2017 годах благодаря муни-
ципальной программе переселе-
ния граждан из аварийного жилья 

возведен жилой комплекс «Ряби-
новка», который включает в себя 40 
трехэтажных домов, где проживает 
более 1800 человек. 

В связи с появлением новых ми-
крорайонов растет число молодых 
семей с детьми и, как следствие, 
возникает необходимость увеличе-
ния количества школ, детских садов 
и других объектов социальной ин-
фраструктуры. 

– Мэр Омска Оксана Фадина 
уделяет этому особое внимание. 
В  рамках национального проекта 

«Демография» в прошлом году были 
открыты детские сады на ул. Лисиц-
кого и ул. Ватутина. На финальной 
стадии находится строительство 
детского сада в микрорайоне Ря-
биновка. На сегодняшний день 
готовность объекта составляет  
91%, – сообщил Андрей Горбачёв.

В рамках другого националь-
ного проекта – «Жилье и город-
ская среда» в  2020 году обнов-
лена территория у дома № 10 по  
ул. Волгоградской, известная как 
«Городская поляна». В этом году 
предстоит благоустройство буль-
вара им. Веретено. До 1 сентября 
в сквере появятся пешеходные 
дорожки, спортивная площадка, 
скамейки, фонари.

– Участие в федеральном про-
екте «Формирование комфортной 
городской среды» позволяет нам 
ежегодно благоустраивать  обще-
ственные пространства и дворы 
многоквартирных домов. Так, в 
прошлом году были обновлены 
территории у домов по ул. Конева, 
Новороссийской, Лукашевича и 
бул. Зеленому. Всего за четыре года 
в округе благоустроено 54 двора. 

Международный день птиц ежегодно отмечают 1 апреля  

Итоговым конкурсом станет 
декоративно-прикладной, кото-
рый пройдет под девизом  «Мы 
сегодня всей семьей делаем для 
птичек дом!». На завершающем 
этапе участникам необходимо 
смастерить кормушку для птиц 
или скворечник и разместить его 
на дереве. Фото готового дома для 
птиц необходимо представить в 
конкурную комиссию. 

«Зимой пернатым приходится 
несладко, – отметила начальник 
отдела по делам молодежи, со-
циальной политики, культуры и 
спорта администрации Кировско-
го округа Светлана Сулакова. –   
Одна кормушка, повешенная за 

окно или на дерево, обеспечива-
ет пропитанием несколько сотен 
птиц, а совместное изготовление 
или прикрепление кормушки – по-
вод провести время всей семьей. 
Кроме того, участие в подобных 
мероприятиях научит ответствен-
ному отношению к братьям нашим 
меньшим».

Напомним, что Международ-
ный день птиц – экологический 
праздник, отмечающийся ежегодно 
1 апреля. Дата проведения празд-
ника выбрана не случайно: как раз 
в это время из теплых краев возвра-
щаются пернатые. Взрослые и дети 
в этот период вывешивают новые 
кормушки и скворечники.

В этом году планируется благо- 
устройство еще трех.

В рамках нацпроекта «Безопас-
ные и качественные автомобиль-
ные дороги» в прошлом году в 
нормативное состояние приведены 
ул. Степанца и ул. 12 Декабря, а 
также важнейший для старой части 
Кировского округа объект – путе-
провод по ул. 4-й Кировской. 

Всего с 2017 года в Кировском 
округе отремонтировано 26 до-
рог,  однако самым значимым 
проектом для жителей Левобере-
жья и всех омичей стало строи-
тельство автомобильной дороги 
от моста им. 60-летия Победы по  
ул. 3-й Островской, ул. Крупской от  
б. Архитекторов до ул. Перелета. 

нА ЗАМЕТКУ

Конкурс продлится до кон-
ца марта, фото и видео 
готовых работ будут разме-
щены в группе «Кировская 
молодежь» социальной 
сети «ВКонтакте»: https://
vk.com/club195281780.  
Более подробную инфор-
мацию об акции можно 
получить по тел.: 55-16-78. 

ПРЕДуПРЕжДЕН – 
зНачИт вооРужЕН

В администрации Кировского округа состоялось награж-
дение членов отряда юных инспекторов движения. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Юным инспекторам вручили 
грамоты и  памятные подарки

Отряды юных инспекторов дви-
жения (ЮИД) существуют в России 
с 1973 года и включают уже более 
400 000 участников в возрасте от 8 
до 16 лет, объединенных в 30 000 
отрядов в каждом из 85 субъектов 
Российской Федерации.  

«Совместно с отрядом юных ин-
спекторов движения мы регулярно 
проводим профилактические ак-
ции по предупреждению дорожно- 
транспортных происшествий, –   
рассказала старший  инспектор от-
деления по пропаганде безопасно-
сти дорожного движения ОГИБДД 
УМВД Росии по г. Омску Наталья 
Шалаева. – Подобные мероприятия 
находят большой отклик у ребят, 
ведь юные инспекторы в игровой 
форме рассказывают сверстникам,  
как обезопасить себя на проезжей 
части. Разъяснение правил по-
ведения  по принципу «равный –  
равному» намного действеннее, 
чем сухая лекция о безопасности 
на дороге». 

КСТАТИ

В Кировском округе подоб-
ные отряды созданы на 
базе 30 школ и объединили 
более 400 участников.

Наталья Шалаева пояснила 
также, что, как показывает ста-
тистика, основными причинами 
ДТП по неосторожности детей 
чаще всего становятся нарушение 
правил перехода проезжей части,  
неподчинение сигналам свето-
фора, неожиданный выход из-за 
транспортного средства, деревьев, 
игра на проезжей части и  неумелое 
управление велосипедом. 

ГОРОД, ГДЕ Я хОчу жИТЬ!
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По зову СЕРДЦа
РЕшЕНИЕ 

СТАТь МэРОМ
– Несмотря на то, что я стала 

первой женщиной в истории 
Омска, занявшей кресло мэра, 
решение возглавить город-мил-
лионник приняла без долгих раз-
думий. Ведь к тому времени, как 
стать мэром, я уже была готова к 
этому уровню. Позади остались 
2,5 года в должности министра 
экономики, повышение квали-
фикации в Российской академии 
народного хозяйства и государ-
ственной службы при Президенте 
РФ. Полученные знания вместе с 
приобретенным опытом прошлых 
лет просто не давали мне покоя, 
хотелось решать новые сложные 
задачи.

В октябре 2017 года в регион 
был назначен исполняющим обя-
занности губернатора Александр 
Леонидович Бурков. И наши 
взгляды на развитие региона с 
запросом на изменения совпали. 
Взвесила всё, в итоге желание 

Мэр города Омска Оксана Фадина поделилась мыслями о работе женщин во власти, 
подробностями личной жизни, а также рассказала о своей странице в инстаграме. 

В этом году на бульваре Веретено появятся дорожки, линии наружного 
освещения, малые архитектурные формы, спортивная площадка

изменить ситуацию в городе к 
лучшему и осознание своих сил 
перевесили сомнения.

Выбирать любое занятие надо 
по зову сердца, как бы это баналь-
но ни звучало. Вот и этот шаг был 
мною полностью осознан и про-
чувствован. Я не жалею, я люблю 
эту работу. Как и любую другую, 
которую раньше выбирала. 

ЖЕНщИНы 
ВО ВЛАСТИ

– Я не знаю, насколько людям 
важно, мужчина мэр или женщи-
на. Я бы не сосредотачивалась на 
половой принадлежности. Тут ва-
жен ум, характер и любовь к делу. 

ГОРОД, ГДЕ Я хОчу жИТЬ

Омская мэрия заключила контракты с подрядчиками 
на благоустройство общественных территорий по нац- 
проекту «Жилье и городская среда» в 2021 году. Работы 
во всех пяти округах начнутся уже в апреле.

коМФоРтНаЯ СРЕДа ДЛЯ оМИчЕЙ

И, конечно, важно неравнодушие. 
Если тебя городские проблемы 
тяготят и не вызывают интереса, 
то это не твое призвание. Тут надо 
просто отдавать себя. Считаю, 
доказывать, что я справлюсь с 
обязанностями мэра лучше, чем 
мужчины, – это потерять время.

О ДРУзьях 
– У меня было две подруги до 

назначения. У меня две подруги и 
сейчас. Они всё те же. Старый друг, 
как говорится, лучше новых двух.  
А знакомых, безусловно, стало 
много. Но надо разделять эти 
понятия, что я и делаю. И после 
окончания моего срока на посту 

Договоры с подрядными ор-
ганизациями, которые в этом году 
благоустроят городские простран-
ства по федеральному проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда», за-
ключены администрацией Омска 
1 февраля.

Как сообщили в департаменте 
городского хозяйства, компания 
ООО «СТК Вем-АН» благоустроит 
Сад юннатов, ООО «ЗАВГОР» за-
вершит работы по комплексному 
благоустройству площади Буда-
рина (3-й этап), а также приступит 
к реализации первых очередей 
бульвара А. К. Веретено, скверов 
1-й Красной Звезды и «Рубино-
вая мечта». Подрядчик ИП Ми-

ракян Д.С. выполнит работы по 
комплексному благоустройству 

КСТАТИ

В настоящее время нача-
лись работы с подрядчи-
ками: обсуждаются этапы 
реализации проектов бла-
гоустройства, имеющиеся 
ресурсы рабочих и спец-
техники. Идет детальное 
обсуждение проектов с ре-
сурсоснабжающими орга-
низациями, а также закупка 
и комплектация материа-
лов для выполнения работ.

ПКиО «Советский», ООО «СибДор» 
реализует самые масштабные 
проекты этого года: первые этапы 
благоустройства ПКиО «Зеленый 
остров» и ДК «Звездный».

Подрядные организации долж-
ны приступить к подготовитель-

ОТ ПЕРВОГО ЛИцА

мэра я знаю, что две мои подруги 
будут всё так же рядом. Моё окру-
жение – это моя дочь, подруги и 
мои родители. Я не сторонник, 
чтобы вокруг меня вне работы 
было слишком шумно, людно. Но 
зато отыскались сами несколько 
школьных товарищей. Это было 
очень приятно. С институтскими 
приятелями я и раньше связь не 
теряла. 

СТРАНИцА 
В ИНСТАГРАМЕ

– Я каждый вечер прихожу, 
укладываю ребенка спать и захо-
жу в инстаграм уже ночью. Темы 
для новых постов специально не 
выбираю, каждодневные дела 
их определяют: здесь всё, чем я 
занимаюсь, какими проблемами 
озадачена и как их решаю. Инста-
грам, конечно, связан с работой, 
но я свою страницу рассматри-
ваю именно как личную, поэтому 
я там общаюсь не только по жа-
лобам. У меня спрашивают, что 
я читаю, какую музыку слушаю, 
как провожу время с ребенком.

Комментарии бывают разные, 
а порой хлесткие. Но я понимаю: 
если люди пишут мне, то, возмож-
но, я осталась для них последней 
инстанцией и поэтому должна 
быть всегда доступна для обще-
ния. Объективная критика меня 
мотивирует.  У меня есть какие-то 
мысли, идеи и планы. А когда 
направление критики совпадает 

Оксана Фадина – любящая мама

с этими планами, ещё больше 
убеждаюсь, что я правильно ду-
маю — надо делать.

ПРИВычКИ И 
УВЛЕчЕНИя

– Кофе я пью в 8 утра, с этого 
начинается мой рабочий день. 
Если спать по 4 часа, то надо 
быть с утра бодрым, и кофе в 
этом очень помогает. Да я вооб-
ще кофеман. Мне не пришлось 
отказываться на посту мэра ни 
от чего, что было и ранее в моем 
скромном и до того ритме жизни. 
И в магазины я хожу за покупка-
ми, и на коньках вот выбралась 
наконец-то покататься, просто 
времени мало. Хотела книгу на-
писать, даже уже начала, но от 
этого пришлось пока отказаться. 
Тут нужно время, вдохновение, 
свобода, но сейчас это для меня 
роскошь. Но к ней я вернусь аб-
солютно точно. В голове иногда 
пишу её, осмысливаю пока.

О ДОчЕРИ
– Ева еще маленькая, ей нет и 

трех лет. Она уникальный ребе-
нок, всё схватывает. Уже читает 
стихи, поет песни со мной, знает 
все цвета и несколько цифр. Она 
очень активная, думаю, что в 
перспективе спорт будет нашим 
занятием. Но загадывать рано. 
Постижение мира ещё в самом 
начале. Сейчас мы с ней иногда 
ходим в бассейн. Морозы закон-
чатся – сделаем это регулярным 
занятием. Ева очень любит воду, 
ликует просто. 

Надо сказать, что с появлением 
дочери я стала требовательно 
относиться к формированию гра-
фика в выходные. И на них прио-
ритетное право у дочери, если не 
возникает каких-то неотложных 
вопросов. В рабочее время дочь 
с няней. Нам повезло, у нас заме-
чательная няня, она профессионал 
и прекрасный человек!

Несмотря на напряженный 
график, экстренные совещания 
и работу допоздна, у меня есть 
одно непреложное правило: 
дочку спать я всегда укладываю 
сама, Ева засыпает, а уже потом 
я сажусь за компьютер и продол-
жаю работу.

Выбираем Вместе
Напомним, что в Омске в ходе 

голосования уже определили об-
щественные территории, кото-
рые благоустроят по федераль-
ному проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
в 2022 году. это Городской сад в 
центральном округе, сквер им. 
Панфилова в Октябрьском, пло-
щадь Лицкевича в Советском, 
микрорайон Прибрежный в  
Кировском, территория вдоль  
ул. Моторной, пр. Сибирско-
го и ул. Гашека в Ленинском.  
С 26 апреля по 30 мая 2021 года 
на сайте za.gorodsreda.ru прой-
дет онлайн-голосование за ди-
зайн-проекты этих территорий.

ным работам на территориях уже 
весной, по условиям контрак-
тов срок завершения работ на  
7 объектах – 1 сентября, по ПКиО 
«Зеленый остров» – 1 октября.  
По итогам состоявшихся конкурс-
ных процедур общая стоимость 
строительно-монтажных работ 
на всех территориях превышает 
200 миллионов рублей с учетом 
софинансирования из федераль-
ного, областного и городского 
бюджетов.
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кРоНИРуЕМ ДЕРЕвЬЯ По ПРавИЛаМ
«Кронирование и санитарная 

обрезка зеленых насаждений 
проводится как в целях безопас-
ности, так и для продления срока 
жизни взрослых деревьев и ку-
старников. Работы традиционно 
выполняются в осенне-зимний 
период, когда останавливается 
сокодвижение, – пояснила се-
кретарь окружной комиссии по 
сносу, обрезке и восстановлению 
зеленых насаждений Наталья 
Захарчук. – Эти процедуры по-
могают избежать ситуаций, когда 
старые и сухие ветви при падении 

 С начала 2021 года в комиссию по сносу, обрезке и восстановлению зеленых насаждений, 
действующую в окружной администрации, поступило 19 обращений от жителей Левобережья. 

могут навредить жителям или 
их имуществу. Проводятся такие 
работы также для повышения 
безопасности дорожного движе-
ния, чтобы обеспечить водителям 
обзор на дорогах».

В администрации округа на-
помнили, что работы по сносу 
и обрезке зеленых насаждений 
на придомовой территории воз-
можно организовать в рамках 
благоустройства общего иму-
щества многоквартирного дома, 
производимого управляющей ор-
ганизацией в объеме финансовых 
средств, оплачиваемых жителями 
по статье «Содержание и ремонт 

жилья». В таких случаях необхо-
димо провести общее собрание 
собственников жилья и в установ-
ленном законодательством по-
рядке принять соответствующее 
решение, определить порядок и 
форму финансирования, а также 
проинформировать свою управ-
ляющую компанию о принятом 
решении.

Окружная комиссия рассма-
тривает вопросы и принимает 
решения по сносу, обрезке и вос-
становлению зеленых насажде-
ний на основании следующих 
документов:
 письменное обращение от 

физических или юридических лиц 
на имя председателя комиссии, 
где указываются координаты за- 
явителя и адрес объекта, када-
стровый номер земельного участ-
ка (при наличии), на котором 
будут производиться работы по 
сносу, обрезке и восстановлению 

АКТУАЛЬнО

Для получения разрешения на снос или обрезку деревьев на 
прилегающей к дому территории собственникам жилья Киров-
ского округа следует обращаться в комиссию администрации 
округа по сносу, обрезке и восстановлению зеленых насажде-
ний по адресу: ул. Профинтерна, 15, каб. 314, тел.: 55-03-02.

жКх-КЛуб

За прошлый год горожане подали в окружную комиссию около  
100 заявлений на снос и обрезку деревьев

зеленых насаждений, обосно-
вание необходимости и объем 
производства работ;
 протокол общего собрания 

собственников помещений в 
многоквартирном доме о рассмо-

трении вопроса по выполнению 
сноса, обрезки или пересадки 
зеленых насаждений;
 план-схема места размеще-

ния зеленых насаждений на объ-
екте и производства работ; и др.

В феврале нынешнего года в 
городских округах были созданы 
противопаводковые комиссии, 
отвечающие за обеспечение 
сохранности сооружений и иму-
щества, а также предотвращение 
затоплений жилых домов и со-
циально-культурных объектов. 
Комиссии контролируют  вывоз 
снега, очистку от снега и льда 
крыш зданий, ливневых лотков, 
канав, водопропускных труб и 
дождеприемных колодцев. Кро-
ме того, проводится проверка 
готовности откачивающих меха-
низмов и специализированной 
техники для проведения аварий-
ных работ.

«На сегодняшний день в рас-
поряжении управляющих орга-
низаций, обслуживающих жи-
лищный фонд Кировского округа, 
есть вся автотранспортная и по-
грузочная техника, необходимая 
для предотвращения паводка, а 
также водооткачивающие насосы 
и трапы», – прокомментировал 
первый заместитель главы ад-
министрации Кировского округа 
Алексей Наседкин. 

На особом контроле администрации Кировского окру-
га зона, подверженная подтоплению, которая включает 
1158 жилых домов на 45 улицах Левобережья.

готовИМСЯ 
к ПавоДку вМЕСтЕ

На особом контроле по-преж-
нему находится территория по-
селка Немецкого. Этот участок 
городские службы начали гото-
вить к паводку еще в ноябре про-
шлого года. Силами Управления 
дорожного хозяйства и благо- 
устройства почистили и углубили 
старые канавы, песком и щебнем 
подсыпали «подушку», а также 
установили железобетонные 
лотки и водоперепускные трубы 
вдоль улиц 22 Декабря, Тургенева, 
Ключевой и др.

нА ЗАМЕТКУ

В случае подтопления следу-
ет обращаться:
 в отдел ЖКх админи-
страции Кировского округа,  
тел.: 55-14-86;
 в диспетчерскую окруж-
ного дорожно-эксплуата-
ционного участка УДхиБ,  
тел.: 55-16-92;
 в городскую единую де-
журно-диспетчерскую служ-
бу, тел.: 78-78-78.

ЮбИЛЕЙ

В Кировском округе отметили столетний юбилей тру-
женицы тыла Марии Александровны Югатовой. Предста-
вители окружной администрации поздравили юбиляра, 
побывав у неё в гостях. 

гЛавНоЕ, РЕБЯта, 
СЕРДЦЕМ НЕ СтаРЕтЬ

Югатова Мария Алексан-
дровна родилась 24 февраля 
1921 года в деревне Журавлевке 
Камышловского района, Омской 
области. В семье было пятеро де-
тей, родители работали на ферме 
в совхозе. 

«Так как я была старшей из де-
тей, стала рано помогать семье –  
после школы подрабатывала на 
ферме, – поделилась воспомина-
ниями Мария Александровна. – 
Как только исполнилось 18 лет, 
мне предложили работу почта-
льона, работа была тяжелой, но 
очень престижной».

В 1941 году началась война,  и 
отец Марии ушел на фронт, дети 
остались на попечении мамы, тру-
диться приходилось ещё усерднее. 

Очистка крыш и уборка снега – одна из основных мер 
по предотвращению паводка

«Во время войны работать 
было тяжело не столько физи-
чески, сколько морально, – про-
должила свой рассказ Мария 
Александровна. – Ведь приносить 
соседям приходилось не только 
солдатские треугольники с фрон-
та, но и похоронки». 

В 1945 году отец вернулся с 
войны и семья переехала в го-
род. Здесь Мария Александровна 
вышла замуж и продолжила ра-
ботать почтальоном до выхода 
на заслуженный отдых. Сегодня 
Марию Александровну окружают 
внуки и правнуки, в жизни которых 
она принимает самое активное 
участие.

В окружной администрации 
напомнили, что на сегодняшний 

день на Левобережье проживает 
более 700 ветеранов Великой 
Отечественной войны, в том 
числе 45 участников Великой 
Отечественной войны и 686 тру-
жеников тыла. Кроме того, 25 
жителей Кировского округа – это  
бывшие несовершеннолетние 
узники концлагерей и 17 жителей 
блокадного Ленинграда. 

Марию Александровну Югатову с вековым юбилеем поздравил 
глава администрации Кировского округа Андрей Горбачёв

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Глава администрации Ки-
ровского округа Андрей 
Горбачёв: «Мария Алексан-
дровна является для всех нас 
примером бодрости, опти-
мизма и жизнелюбия.  Несмо-
тря на серьезный возраст, 
она активно интересуется 
жизнью города и округа и 
отмечает положительные 
изменения, происходящие 
вокруг. Мы желаем Марии 
Александровне  долголетия, 
здоровья, любви и поддержки 
близких людей».

Когда началась война Марии 
Александровне Югатовой едва 
исполнилось 20 лет


